

SOCIEDAD

Líderes mundiales imazighen esperan que la lengua bereber tenga "más sitio" en el nuevo Estatuto de Melilla

Por ALFONSO NÚÑEZ

Más artículos de este autor

Última actualización 10/11/2009@02:04:57 GMT+1

Destacados líderes mundiales que promueven la cultura amazigh esperan que en el texto que se elabore para el nuevo Estatuto de Autonomía haya "más sitio" para el tamazigh, especialmente en lo que respecta al sistema educativo. Así se lo hicieron saber ayer al vicepresidente segundo de la Ciudad Autónoma y máximo responsable del Instituto de las Culturas, Abdelmalik El Barkani, con quienes se reunieron aprovechando una visita a la ciudad, en la que también han querido conocer 'in situ' la realidad de la lengua bereber en el día a día de los melillenses.

En el Congreso Mundial Amazigh están convencidos de que el fomento de la cultura amazigh, y por ende de su lengua, es una de las mejores vías para la integración y respeto entre las comunidades locales. Por todo ello instan al Gobierno local a que el tamazigh se convierta en una lengua co-oficial, junto con el castellano, como lo son el gallego, el euskera, el catalán o el valenciano.

Es más, según apuntó el presidente de la Fundación Mediterránea 'Mongomery Hart' de Estudios Amazighs, y máximo responsable en Europa del Congreso Mundial Amazigh, Rachid Raha, con esta medida se crearía el mejor "instrumento jurídico" para la "supervivencia" del tamazigh.

A su juicio esta lengua a día de hoy corre peligro de desaparecer, siendo el ejemplo más claro el que muchos jóvenes melillenses de origen bereber ya no las hablen. Esta situación, según apuntó ayer, supone un grave perjuicio no sólo cultural sino también el que estos mismos jóvenes sufran "una perdida de identidad", y por lo tanto se corra el riesgo de que se conviertan en "rebeldes" y incrementen los problemas sociales.

Partida PGE

Para evitarlo, considera que el Gobierno local debería incrementar sus medidas para la difusión y el fomento del tamazigh. Algo que espera que vaya "a más" tras la partida de 50.000 euros reservada en los Presupuestos Generales del Estado (PGE) -a iniciativa de Ezquerra Republicana de Catalunya- para el fomento de esta lengua.

Para la recién elegida presidenta del Congreso Mundial Amazigh, Farudja El Moussaoui esta cuantía es aún pequeña, pero del mismo modo también cree que se ha convertido en una medida "muy simbólica", ya que supone un reconocimiento de la identidad y la cultura amazight.

Cursos

En este sentido desde esta organización, también ven muy positivo las diferentes acciones formativas que la Cuidad, junto con la colaboración de la Universidad de Granada y la UNED han puesto en marcha para el fomento y conocimiento de esta lengua milenaria.

"Es un gran logro", manifestó Raha, quien también aplaudió la creación del Instituto de las Culturas, como entidad desde donde promover estas actuaciones formativas.

Movimiento de Los Archs

Como recordaba ayer Raha, entre los proyectos más inmediatos de la Fundación está la defensa y desarrollo de la lengua amazigh, pasando "de la oralidad a la escritura" e integrarla en el sistema educativo y en el Administración.

Este también es uno de los principales objetivos del Movimiento de Los Archs que lidera Belaid Abrika. Así, persigue que el tamazigh se convierta en un idioma oficial en toda Argelia, en tanto lengua autóctona que define la identidad de buena parte de la población. Una cuestión que tiene aún una mayor dificultad si se tiene en cuenta que muchos ciudadanos "están privados de muchos derechos por no contar con ese idioma oficial", según apuntó ayer.

¿Te ha parecido interesante esta noticia? ₫<u>Si (3)</u> <mark>№ No(7)</mark>

Noticias Relacionadas

- > Imbroda exige a ZP que tenga un gesto ya con los españoles de origen bereber
- > La Ciudad abrirá una web para promover la lengua y cultura bereber por internet
- > La Ciudad, "ilusionada" en conseguir un nuevo Estatuto de Autonomía
- > Melilla y Ceuta esperan que el MAP sea "diligente" con la propuesta consensuada sobre competencias
- > PSOE cree "desorbitada" la inversión para un documental sobre las Melillas mundiales
- > Marín ve "extraño" que el PSOE tenga "tantos lapsus" sobre Melilla

1 de 2